

Pressemitteilung

TI-Gateway: Testlauf von ehex (eHealth Experts) und AKQUINET wird nach positiven Erfahrungen ausgeweitet

Dortmund/Hamburg, 26. Juni 2024 – Im Live-Test des TI-Gateways zeigen sich Anwender*innen begeistert von der hohen Performance und Zuverlässigkeit des Systems. Nun wird der Test ausgeweitet – ein wichtiger Meilenstein für die Zulassung des ersten TI-Gateways.

Die Recura Kliniken und das Klinikum Ingolstadt profitieren bereits seit Wochen von der neuen Generation des TI-Zugangs, die aktuell von ehex entwickelt und gemeinsam mit AKQUINET pilotiert wird. In dem Testlauf werden Anwendungen wie das Versichertenstammdatenmanagement (VSDM), das E-Rezept und der Kommunikationsdienst KIM erfolgreich genutzt. Die Leistungsfähigkeit des Systems wurde auch unter hoher Belastung getestet. Dabei zeigte sich, dass die Neuentwicklung bis zu 100-mal schneller ist als herkömmliche Inbox-Konnektoren. Zudem können Anwender*innen anders als bisher auch mehrere TI-Anwendungen gleichzeitig einsetzen.

Anwender*innen schätzen hohe Geschwindigkeit

Erste Erfahrungsberichte sprechen dafür, dass die Vorteile der neuen Technologie auch im stationären und ambulanten Arbeitsalltag spürbar werden. Berichtet wird etwa von einer deutlich verbesserten Geschwindigkeit und Zuverlässigkeit bei der Nutzung der Telematikinfrastruktur. Michael Wunder, verantwortlich für das IT Application Management bei der Recura GmbH, lobt: „Das PVS-Primärsystem für unsere Medizinischen Versorgungszentren startet über das TI-Gateway statt in 45 in nur 10 Sekunden. Das Tempo und die Stabilität der neuen Anbindung an die TI wird unser Alltagsgeschäft sicher verbessern. Wir hoffen sehr, dass das TI-Gateway bald unser Standard-Zugang zur Telematikinfrastruktur wird.“ Michael Wunder möchte seine Inbox-Konnektoren zügig austauschen, damit alle Kliniken und MVZ der Recura GmbH von dem schnellen TI-Gateway profitieren.

Testlauf erreicht neue Stufe

Aufgrund der positiven Rückmeldungen wird der Test nun auf weitere Partner ausgeweitet. Erstmals wird dabei auch eine Pflegeeinrichtung das TI-Gateway erproben. Weitere Nutzer*innen könnten im Rahmen der TI-Modellregion Hamburg angebunden werden. Insgesamt werden bis zu zehn Einrichtungen am Test teilnehmen.

Der Testlauf des TI-Gateways dient der Vorbereitung auf die Zulassung durch die gematik. Ziel ist es, das TI-Gateway optimal für den breiten Einsatz vorzubereiten, um baldmöglichst viele Einrichtungen mit der neuen Technologie auszustatten. Eine Zulassung durch die gematik könnte noch im Sommer erfolgen.

Nach erfolgter Zulassung darf AKQUINET als Anbieter des TI-Gateways auch weitere medizinische Einrichtungen wie Krankenhäuser, Arztpraxen und Pflegeeinrichtungen an die TI anschließen. Für ehex als Hersteller des TI-Gateways ebnet der Test gleichzeitig den Weg für weitere Anwendungsfälle. Nach der Zulassung wird die Technologie unter dem Namen infinity gate in den TI-Gateways verschiedener Betreiber zum Einsatz kommen.

Statements

„Die Zukunft der TI ist virtuell! Die positiven Rückmeldungen aus dem Test zeigen, dass die neue Generation des TI-Zugangs den Arbeitsalltag massiv vereinfacht. Das TI-Gateway wird viele neue Möglichkeiten eröffnen.“

- Frédéric Naujokat, Geschäftsführer der eHealth Experts GmbH

„Das TI-Gateway wird in einem zugelassenen Rechenzentrum bereitgestellt. Im Vergleich zu den alten Konnektoren ist es eine deutlich performantere Plattform. Das werden die Leistungserbringer in ihrem Arbeitsalltag spüren: Alle TI-Prozesse laufen flüssiger und sicherer.“

- Janos Frank, IT-Berater Telematikinfrastuktur, AKQUINET

Über ehex

Die eHealth Experts GmbH [ehex] ist der deutschlandweit führende Anbieter von Spezialsoftware für die Anbindung an die Telematikinfrastuktur (TI). Rund 90.000 Praxen, Krankenhäuser und Apotheken sind mit Software von ehex an die TI angeschlossen. Zu den wichtigsten Entwicklungen von ehex zählen das infinity gate als hochleistungsfähiges TI-Gateway, der infinity konektor als Highspeed-Konnektor für die Telematikinfrastuktur und easyTI – eine Software, die TI-Anwendungen in Primärsysteme integriert.

Das 2011 gegründete Unternehmen hat seinen Sitz in Dortmund und Berlin und treibt die Digitalisierung des deutschen Gesundheitswesens mittlerweile mit mehr als 75 Mitarbeitenden voran. Das Expert*innen-Team arbeitet jeden Tag mit großer Kompetenz und Leidenschaft an der Zukunft der Telematikinfrastuktur.

Weitere Informationen: ehex.de

Über die AKQUINET GmbH

Die AKQUINET GmbH ist ein international tätiges, kontinuierlich wachsendes IT-Beratungsunternehmen mit Hauptsitz in Hamburg. Aktuell werden mehr als 1.000 Spezialist*innen mit umfassenden Kenntnissen in zukunftsorientierten Technologien

beschäftigt. Das Unternehmen hat sich auf die Einführung von ERP-Systemen (SAP, Microsoft, Infor) und die Individualentwicklung von Softwarelösungen spezialisiert. Speziell im Maschinen- und Anlagenbau, dem öffentlichen Sektor, dem Sozial- und Gesundheitswesen und der Logistik verfügt AKQUINET über langjährige Branchenexpertise und zertifizierte Lösungen. In vier hochleistungsfähigen Rechenzentren in Hamburg, Norderstedt und Itzehoe betreibt AKQUINET für Unternehmen aller Größen IT-Systeme im Outsourcing.

Weitere Informationen: akquinet.com

Pressekontakt ehex

Simeon Atkinson

e_ ehex@achtung.de

t_ +49 (0) 51 530 148 74

Pressekontakt AKQUINET

Angela Sauerland

angela.sauerland@akquinet.de

t_ +49 (0) 40 88 17 31 035